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中国新闻 A13

交通部公布两大征求意见稿!出租车要深化改革 互联网专车要管起来

“份子钱”要根据运价等动态调整
! ! ! !争论已久的出租车行业改革方案终于露出!全貌"# 昨天$交通部公布

了%关于深化改革进一步推进出租汽车行业健康发展的指导意见&和%网络

预约出租汽车经营服务管理暂行办法&$对出租车的经营权'!份子钱"'定价

以及网约!专车"等提出了改革方向$并进行为期一个月的公开征求意见#

对此$上海市交通委昨天表态$将抓紧研究上海贯彻意见# 待相关

%意见&和%办法&正式颁布后$上海还将进一步听取方方面面的意见和建

议$根据上海实际情况拿出可操作性的方法或细则#

! ! ! !针对新公布的出租车行业改革
方案，交通部运输服务司徐亚华巡
视员昨天表示，主要想解决两方面
问题：一是巡游出租汽车运营效率
较低，大量占用道路资源，具有不经
济性、加剧交通拥堵等负外部性；二
是部分从业人员盲目、非理性进入
市场，因无序竞争造成出租车数量
和质量的下降。

分巡游车和预约车
%意见&(出租汽车分为巡游出

租汽车和预约出租汽车两种。要构
建包括巡游出租汽车和预约出租汽
车新老业态共存的多样化服务体
系，实行分类管理、错位发展和差异
化经营。

解读(这是!专车"等新业态首

次被纳入出租车管理范畴# 交通部

法规司副司长魏东表示$ 巡游出租

车会有专门的标识$ 也可以通过互

联网电话预约# 而网络预约车不能

通过巡游方式揽客$ 只能预约提供

服务$这是两者最大差别#

新政有望为司机减负
%意见&(出租汽车经营权实行

期限制，新增出租汽车经营权全部
实行无偿使用，并不得变更经营主
体，各地不得新出台经营权有偿使
用政策；已实行经营权有偿使用的
城市，要制定科学合理的过渡方案，
逐步取消有偿使用费。

解读(此前$经营权一直是传统

出租车矛盾的焦点所在$ 部分城市出

租车存在经营权期限不明%有偿使用%

市场退出机制不健全等问题# 业内普

遍认为$经营权新政有望为司机减负#

公开承包费测算方法
%意见&(鼓励、支持和引导出租

汽车企业、行业协会与出租汽车驾
驶员、工会组织平等协商，合理确定
出租汽车承包费标准或定额任务，
并根据经营成本、运价变化等因素
实行动态调整，通过多种渠道公开
承包费或定额任务的项目组成、测
算方法。

解读(出租车行业长期被!的哥"

诟病的就是!雷打不动的份子钱"!份

子钱太高"等老问题# 出租车行业深

化改革$未来将探索利用互联网技术

更好地构建企业和驾驶员运营风险

共担%利益合理分配的经营模式#

! ! ! !本周四，上海市交通委刚刚公
布已向滴滴快的颁发了国内首个网
络约租车平台经营资格许可，这也
是国内首张互联网专车平台“身份
证”，被视为对平台方、车辆、司机都
明确了准入条件的“上海模式”。然
而，从昨天交通部公布的《网络预约
出租汽车经营服务管理暂行办法
（征求意见稿）》来看，国家《暂行办
法》明显比地方严苛得多。

四大关键点
针对国家互联网专车管理的首

个《办法》，包括滴滴快的、优步、神
州、易到等主要专车平台昨天纷纷
表态，将积极配合交通部与地方交
通主管部门在网络约租车方面的管
理，倡导依法合规经营，营造公开、
公平竞争的市场氛围，并在第一时
间申请相关营运许可。然而，以下四
大关键点不仅事关专车平台，更影
响到广大专车司机和乘客。

! 私家车不能开专车

%办法&(网约车应为 !座以下
乘用车，使用性质登记为出租车客
运，取得预约出租车类别的《道路运

输证》。网约车经营者承担运营人责
任，应当保证接入车辆具备合法运
营资质，不能接入其他运营车辆或
非运营车辆。

解读(在!上海模式"中$并未对

私家车接入专车平台说!不"# 但昨

天在交通部官网关于立法治理专车

市场提案的答复中说&!网络约租车

作为新生事物$ 存在发展定位不清

晰%责任主体难以落实%乘客安全和

合法权益缺乏保障% 对出租汽车市

场造成不公平竞争等突出问题# 禁

止非营运车辆接入经营# " 这意味

着$如按征求意见稿$私家车将不能

上专车平台#

! 一辆专车只跑一个平台

%办法&(网约车不得同时接入
两个或以上的网络服务平台提供运
营服务。网约车经营者应当保证接
入平台的驾驶员具有合法从业资
格，与接入的驾驶员签订劳动合同。

解读( 开三个 !""接一个单$

或者白天是职员晚上开专车# 中国

道路运输协会秘书长王丽梅表示$

!前阵子北京有个新闻$一个司机不

停地看各种专车平台信息$ 结果出

了事故# 意见稿要求网络预约车车

辆只能接入一个平台$ 有人说为了

保护专车平台利益这是误读$ 其实

主要还是为了公众安全# "

! 要给乘客开发票买保险

%办法&(网约车驾驶员须有三
年以上经历。在提供服务后，应按规
定向乘客出具相应的出租汽车发
票。网约车经营者应当依法纳税，为
乘客购买相应保险。

解读(保障乘客的安全和权益$

是'办法(里对消费者保护的关键原

则#这意味着$目前在专车服务中难

要发票%出事故该谁赔付等老问题$

被!踢皮球"的概率可大大减少#

! 促销须提前 !"天先公告

%办法&(网约车经营者要合理
确定运价结构和水平，实施明码标
价。网约车经营者实行市场奖励、促
销等行为应符合相关法规规定，并
提前 "#日将方案向社会公告。

解读(专车的成本提高了$司机

数量会减少$交纳税费更规范# 但对

于消费者来说$专车优惠券遍地的现

象估计要少多了$各大平台!兵不厌

诈"的奇袭价格战也变历史了#

出租车分类管理 网约车不接扬招

私车不能开专车 要给乘客买保险

指导意见

! ! ! !据新华社合肥 !" 月 !" 日电

"#日 ""时 $#分许，安徽省芜湖市
镜湖区杨家巷一私人小餐馆发生液
化气罐爆炸，瞬间引发大火。记者
从现场了解到，截至目前事故造成
"!人死亡。根据现场勘验、调查询
问情况，事故原因初步判定为瓶装
液化石油气泄漏遇明火爆炸。

据发生事故餐馆的老板称，他
与妻子来自安徽省含山县，% 个多
月前刚刚租下该门面，经营炒面、砂
锅等小吃。事故发生时，其试图通
过自来水及小型灭火器进行灭火，
然而火势未能得到缓解并发生燃
爆。夫妻二人均有不同程度受伤，其
中老板娘头发部分被烧焦，老板右
手受伤。

记者了解到，杨家巷位于芜湖
市老北门附近，是该市较为著名且
年代悠久的一条小吃街，每天客流
量较大，道路拥挤狭窄，私搭乱建较
多。据现场店家告诉记者，事故发
生时恰逢午饭时间，周边的学校学
生、公司职员不少来此地用餐。目
前芜湖已成立事故处置领导小组，
相关负责人称将妥善做好善后工
作，全面开展安全隐患排查整治。

芜湖一餐馆
液化气爆炸
恰逢午饭 致 !"人死亡

! ! ! !昨天，对于半年前曾以辞职信
走红的河南女教师顾少强来说，是
一个双喜临门的日子。不仅是她和
恋人于夫的结婚日，也是他们共同
经营的小客栈开业迎宾的日子。半
年前的 &月 "'日，一封言简意赅
的辞职信使她迅速走红，“世界这
么大，我想去看看”仿佛说出了许
多人的心声。她也不曾想到，这一
封信使她收获了这么多的关注。北
京青年报记者独家对话辞职女教
师顾少强，听她讲述辞职后的半年
生活。

对于如此洒脱的辞职，这次结
婚她又采用了怎样的形式(

顾少强说，我们做了一个冷餐
会，和朋友们一起在客栈唱歌。今天
也是远归客栈正式营业的第一天，
因为大家都要来庆贺，就简单一点，
一起进行。朋友们在一起开一个小
的 )*+,-，没有司仪，没有婚纱。

顾少强说，写“世界那么大，我
想去看看”时没多想，我之前过得也
很快乐，工作也很开心。我想改变一
种生活，遇到于夫，我想勇敢地尝试
一下，能不能跟他一起展开新的人
生画卷。没想到，我特别幸运地实现
了梦想。“我是心理学老师，教初中

和高中生，一共教了 ""年，之前没
有换过工作。”

她说，当时我想离开我熟悉的
地方，世界这么大，我可以去看一
看。有那么多的时间，有那么多的地
方，我可以用这些时间去做想的事。
而且终于遇到志同道合的人，我不
想放弃，想要尝试和他谈恋爱。动了
辞职的念头，是在遇到他之后。

谈到如今的丈夫于夫时她说，
我们在大理不是“艳遇”，只是“相

识”。之后一直保持联系，互相了
解，才发现彼此惊人的相似。我们
不喜欢繁华，喜欢安静；我们不喜
欢都市，喜欢乡村；我们不喜欢复
杂，喜欢简单。后来我们确定了恋
爱关系。

顾少强说，决定是我自己做
的，后来我和他讲过，他说一定要
想好，有那么安稳的工作很不容
易，你一定要想好。我说我想好了，
我做任何决定都不会后悔。我的家

人也都是追寻自己内心的人，我的
家人都很支持我。

写辞职信的三天之后，我第一
次来到成都，当时他很冷静。很多记
者都找我的时候，我来到成都找他，
他却不怎么爱搭理我，每天闲下来
就写毛笔字。当时向我发出的邀请
很多，包括免费旅游、代言、主持节
目等等，我成了网络红人。但于夫没
有觉得是网络红人就怎么样，他很
淡然地对待我，我觉得这个人好像
挺不一样。离开成都后，我先去重庆
找朋友，然后去杭州。他后来也离开
成都去四川色达旅游。分开旅行差
不多一个月的时候，有一天我觉得，
分开这么久，但还是感到这个人可
以和我共度一生。我就给他打电话，
他说：“你回来吧，我们再也不分开
了”。$月 %.日，我们在成都再见面，
再也没分开。

当被问道怎么想到要开一间
客栈，过这样的生活时，顾少强说
开客栈是我们两个人十年的梦
想，我们可以说志向相投，不谋而
合。我喜欢在客栈里面听别人讲
故事，见到不同的人。其实，开客
栈也是看世界的一种方式，每个
人带来自己的世界。

我们是先有一个稳定的基础，
然后再利用一些时间去看世界。并
不是像大家想的那样，浪迹天涯，
过很苦的生活。我们是用自己的方
式，在力所能及的时候行走。

据北京青年报

辞职"看世界#女教师昨天结婚

不只为看世界 也为了爱情
!

顾
少
强
和
她
的
丈
夫
于
夫

业内人士指出，若专车新规无
改动出台，最为受益的莫过于出租
车。因为目前有超过 /#0的网约车
由私家车组成，若要变更车辆性质
成为营运车辆，私家车的报废年限
就要按后者变成 .年，这会让很多
私家车打退堂鼓。

另外，对于交通部此次公布的
专车管理《办法》，不少业内专家也

打出了“差评”，他们普遍希望在一
个月的征求意见过程中，政策制定
者能充分考虑专车的地方性和对共
享经济的利好。东南大学交通法治
与发展研究中心执行副主任顾大
松认为，征求意见稿中各种许可
条件的标准“让人眼花缭乱”，“互
联网是对传统资源的整合，是‘"!

"1'’，而不是说互联网再去做传

统的产业，把互联网企业做成第
二个出租车公司。”研究出租车行
业多年的中国政法大学副教授王军
则反问：“现在上海专车的监管思路
主要就是把责任交给平台，这和交通
部的意见稿思路不一样。如果要按
照交通部的思路做，那上海试点怎
么办？现在国家给出的框架太单一，
没有给地方灵活的空间去尝试。”

方案框架太单一 望多些灵活空间

本报记者 胡晓晶 张欣平
暂行办法

业内建议


